

Philippe sur la route de Gaza

Zoé et son petit frère sont captivés par le récit de mamie : la rencontre entre Philippe et un haut dignitaire éthiopien. Dans ce passage du livre des Actes des Apôtres, le personnage principal est l'Esprit saint. Celui que les Apôtres ont reçu à la Pentecôte et qui leur a donné une grande force pour annoncer la Parole de Dieu. Il est symbolisé par une colombe que mamie tient entre ses mains. De quoi fasciner encore plus notre jeune auditoire !...



La rencontre entre Philippe et le haut dignitaire éthiopien

Sur cette même route avance un char qui transporte un riche Éthiopien. C'est un personnage important de son pays, homme de confiance de la reine Candace. Il revient d'un pèlerinage à Jérusalem pour «adorer». Et que fait-il, assis dans son char ? Il lit le prophète Isaïe ! Et voici Philippe sur la route, poussé par l'Esprit, il court, arrête le char, et le voyageur l'invite à monter avec lui... Le char repart et Philippe écoute l'homme en train de lire à voix haute. Il reconnaît l'écriture d'Isaïe, il propose de lui expliquer et, à partir de ce texte, lui annonce la Bonne Nouvelle de Jésus le Messie, le Sauveur qu'attendait le peuple d'Israël.

«Voici de l'eau, qu'est-ce qui empêche que je sois baptisé?»

L'Éthiopien comprend qui est Jésus et comment ceux qui veulent le suivre peuvent devenir chrétiens par le baptême. Il y a justement un point d'eau au bord de la route : «Voici de l'eau, qu'est-ce qui empêche que je sois baptisé?» Il arrête le char et tous les deux descendent dans l'eau et Philippe le baptise. Que se passe-t-il alors ? Philippe disparaît, enlevé par l'Esprit, envoyé dans une autre ville pour annoncer la Bonne Nouvelle. Le nouveau baptisé ne le voit plus, il se retrouve seul, remonte sur son char et reprend sa route, tout joyeux...

La conteuse a fini son récit. Mais l'histoire ne s'arrête pas là. L'Esprit saint, à travers l'Église, continue d'appeler, de remplir de force les témoins du Christ mort et ressuscité, et de les envoyer partout dans le monde. Zoé se saisit de la colombe et la brandit devant son petit frère en l'entraînant à sa suite...



L'appel de l'ange à Philippe

Dans les premiers temps de l'Église, les Apôtres portent la Bonne Nouvelle comme Jésus le leur a demandé. Vite, ils ont besoin de renfort et, après avoir prié l'Esprit saint de les éclairer, ils choisissent quelques hommes, parmi lesquels Philippe. Un jour, Philippe reçoit un message de l'ange du Seigneur : «Lève-toi, va-t'en à l'heure de midi sur la route qui descend de Jérusalem à Gaza, elle est déserte.» Drôle d'idée, à l'heure la plus chaude, une route déserte... Mais Philippe ne discute pas, c'est l'Esprit qui lui a parlé par l'ange. Il se met en route.



PAGE RÉDIGÉE PAR L'OTPP : CÉCILE LEURENT,
VÉRONIQUE DROULEZ ET PÈRE SYLVAIN DESQUIENS.
DESSINS : NICOLAS HAVERLAND.